
在学习 中 共 中 央十二届三 中全会文件座谈会上
西安 地区部分企业领导、劳动模范、工会干部表示

发挥 主 人 翁 精 神 增 强 企 业 活 力
本报讯 党的十二届三 中全

会通过 的 《中共 中央关于经济体
制改革的决定 》发表之后 ，本报
于十月 二十二 日 ，邀请西安地区
部分企业的领导 、工会干部 和劳
动模范 ，进行了 学习座谈 。

学习 座谈 中大家一致认为 ，
在城市经济 体制改革 中 ，只 有充
分发 挥广大职工 的积极性 、主动
性、创造性 ，企业才会真正有活
力。省劳动模范王忠海 、罗 治全、
仝翠兰说 ，劳动模范也要做改革
模范 ，积极投身 改革 ，大力支持改
革，带头实践改革措施 ，用 自 己的
实际行动 ，影响和带动 自 己周 围
的群众，以主人翁 的 姿态进行工
作，使人人关注企业的 经营 ，人
人重视 企业的效益 ，给企业不 断
增加新的 活力 。

做工会工作的 同 志通过学习
《 决定 》认识到 ，在 当 前城市经
济改革的形势下 ，工会不是没事
干，而是肩 上的担子更重了 。要
正确解决职工和 企业的关系 ，真
正做到职工 当 家做主 ，就要更好
地发 挥工会和职代会的作用 。全

国优秀工会工作者 、莲湖 区 交通
运输公司工会干部鲁洪斌说 ：工
会是工人之家 ，改革对工会工作
提出 了新的要求。怎样替工人说
话办事？这就要看是否有利 于改
革和调动职工的 积极性。我们 公
司实行改革后 ，一分公司 汽车队
有三名 司 机被精减调动 ，他们要
求工会替他们说话。公司 工会经
过调查 了解到 ，这三名 司机是 由
于长期完不 成任务，劳动纪律松
弛，对车 辆不 够爱 惜 才被 精 减
的，工会对汽车队的 处理表示赞
同和支持。一方面做这三名 司 机
的思想教育工作 ，另 一方面积极
与公司行政联系 ，妥善 地安置 了
他们的 工作。我们公司在改革 中 ，
有个别单位不是奖勤罚懒 ，而是
奖勤罚 弱 ，让一些女工和老、弱 、
病、残呆在家里变相 吃劳保 ，影
响了他们的经济收入。我们就这
个问题给经理写 了报告，引起了
公司领导的 重视。公司很快作 出
决定 ，及时纠 正了这种做法 ，维
护了 职工的利益 。

我省 企业实行厂长负责制最

早的 国棉五厂党委副书记熊 丕
功说 ，实行厂长负 责 制后 ，厂
长的 权力大了 ，会不会影 响职
工的 民主管理权？针对这一问
题，我们在 自 己的 《企业法》中
明确强调了职代会有建议权 、
审议权、决定权、任免权。实
践证明 ，只要厂长尊 重职工的
意见、建议和利益 ，尊重职工
的积极性、创造性 ，不仅不 会
影响 职工的 民主权利 ，而且职
工会更关心企业 ，关 心生产 ，
支持厂长的工作 ，充 分发 挥厂
长的决策权。现在 ，职工们 自
发地提 出 “厂盛我荣 ，厂衰我
辱”的 口 号，有力 地 证 明 了
《 中共 中 央关 于经济 体制改革
的决定 》，非常符合我厂的 实
际。

与会的 同 志一致 表示要认
真学习 、贯彻 《中共 中央关 于
经济体制改革的 决定 》精神 ，
为加快城市经济体制改革的步
伐，实现党的 十二大提出 的 奋
斗目 标贡献力量。

（ 赵晋 国　范 国 俊 ）

市委书 记亲 自 支持、祝 贺宝鸡
市第 一 家 私 营 专 科 诊 所 开 业

今年十月 中 旬的一天，宝鸡市繁
华的建国路农贸市场，响 起一阵阵鞭
炮声，全市第一家 私营 专科诊所——

“利 民痔瘘诊所”正式开业了。围观
的人们纷纷 论说 ：市委书记 支持办
私营诊 所 ，这真 是 “改革 出新事，患
者有福音”啊 ！

这家诊所的 主持人，是三十二岁
的青年医生朱哲，原在宝鸡 自 来水公
司工作 ，九年前从陕西省 卫校毕业 ，学
得一手治疗痔瘘 的 绝技。他采用 先进
的痔全息技术疗法，为六百多例 患 者
治疗，不开刀 、不住院 ，安全可 靠 ，
治愈率 达到百分 之 九 十五以 上。今
年，改革的春风吹遍 了 宝鸡 山 城，自
来水公 司 所属各单位都将实行 承包责
任制 。朱哲看 到市 内 各医院痔瘘 病床
比较 少，许多患 者 就 医 难、住 院 更
难。他决 心 在社会上开办一个痔瘘专
科诊所。

朱哲向 单位 领导提 出 申 请后，担

心将来政策变，会 “枪打 出头鸟”，
就给市委书记杜鲁 公 写信 询 问 政
策。当 杜鲁公 看到朱哲的来信后，
当天就 复信答复，热情 支持朱 哲办
诊所。同 时，把朱哲的信 批给市卫
生局，并嘱咐市委副 秘书 长和信访
办公室 主任负责 落实。

朱哲拿 着杜书记 的 信，经过一
道道关 卡，艰难地办理 着 开 业 手
续，最后还 是在渭滨 区 卫生局卡了
壳。他向 这个局的办事人员 多次交
涉，恳请都办不通。杜书 记 知道后 ，
亲自 过 问 ，终于使朱哲办好了开
业手续。诊所开业的 当 天，杜书记
又带 领市委和有关部 门 的干 部 前来
祝贺 。

这一 消 息很快在宝鸡市内外传
开，许多个 体从业者奔走相 告 ，深受
鼓舞 ，纷纷表示要贡献一技之长 ，
办更多利 国利 民的好事，为城市改
革增光添彩。（卢 愚　方 宏 新 ）
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生产方式，迈 出 了现 代
化生产 的新路子 。

这条生产 线的主要
设备有送风装置 、压 缩
空气及其 净化装置 、喷
涂室 、除静 电除尘 、吊
挂式传送 、烘干等 六大
部分。其性能达 到 国 内
外先进水平。喷涂 的单
班年产量可达三十万台
塑壳，喷涂 的 电视机塑
壳面板质量良好、漆膜
细腻均匀 、干净美 观 ，
与原引进的 同 类型生产
线相 比，还具有设备结
构紧凑 、体积小 、用 电

省、避免二次污染等 优
点。

这条生产 线一九八
三年十二月 十三 日 由 中
国租赁有限公司 与 香 港
基烈有限公司签 订 引进
日本岩 田株式会社喷涂
线订货合同 。从一九八
四年二月 中 国租赁有 限
公司 与该厂签订租赁合
同至今仅八个月 喷涂 线
便竣工投产 ，走 出 一 条
投资 少、引进快的 新路
子。　（潘 振乾 ）

西京车队更上一层楼
再次 荣 获 光 荣 称 号

本报讯 西安客运
段西京车队继陕西省命
名为 《文 明 列 车 》之
后，十月 十 日 ，又被铁
道部 授予全 国铁路社会
主义精神文 明建设 “先
进单位”的光荣称号 。

今年 以来 ，西京车
队为开创 客运工作的新
局面 ，锐意改革 ，大胆
创新 ，以 “优质服务 、
优美环境 、优 良秩序 ”
为目 标，努力创建 “文

明列车”。在 “五讲四
美三热爱”和 “人 民铁路
为人 民 ”活动 中 ，不 断地
恢复和发扬好路风、好
传统 ，坚持不懈地传播
社会主义 精 神 文 明 ，
得到数以万计的 国 内外
旅客好 评。一年来 ，他

们为旅客办好事八万多
件，获得旅客表扬六万
多件 ，为 国家多 收入近
百万元。特别是他们重
视提高职工 的 政 治 水
平、技术业务和文化素
质，近两年来，有近三
百名 职工 被 评 为部、

省、局 和段上的先进个
人和优秀乘务员 ，占 职
工总数的百分之五十八
点六。　（卢 启 安 ）

用好 一个 人 走活 一盘棋
本报讯 渭 南市委和市政府破除求全责备思

想，大胆启 用 新人 ，从而使渭 南城 区饮食服务行
业长期落后的面貌 发生了喜人的 变化 。

青年干部郭广 厚今年三 十 六 岁 。一九 八二
年，他带领渭南市经委系统一批待业青年 ，开办
了“天香楼”、“野 味 香”、“芙蓉园 ”等 饭
馆，以饭菜 卫生 、服务热情受到群众好评。今年
六月 一 日 ，郭广厚被正式任命为渭 南市饮食服务
公司经理。

郭广厚没有辜负 领导的信任和群众的期望 。
他一上台就带 领公司职工群众坚持不懈地进行改
革；对所属 的 四 十六个饭馆 、旅社 、理发 馆 、照
相馆等 全面 实行了经营承包责任制 ，全浮动 工资
制和经理负 责制 ，很快调动 了大伙的 积极性 。短
短三个月 来 ，就使渭 南市饮 食 服 务 行业 “脏、
乱、差”的 落后面貌发生了 变化 ，不仅恢复 了本
地的 炉齿面 、腊汁 肉 、鸡丝馄饨 、牛 舌头烧饼 等
传统风味食品 ，还 引进 了 泡油糕 、太后饼 、一窝
丝、带把肘子 、德州扒鸡等名 牌食品 ，每天晚上
开展了夜市服务活动 ，长期亏损的 十九家 饭店 和
旅社也扭亏为 盈。到 九月 二十五 日 ，全公司 提前
三个多 月 完成了 全年十三万元 的利 润 计划 。

（ 张仲 毅　程 创 ）
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本报讯 西
安华山 砂轮
厂自 实行联
产承包后 ，
工人干劲越
来越大 ，经
济效益越来
越好，职工
收入越来越
多。

这个只
有三百三十
名工人 的集
体所有制企
业，经营六
大品种 、一

百二十多个 规 格 的 产
品，畅 销二十二个省 、
市。今年一至九月 份 ，完
成产值一百零一万元 ，
利润兰十三万八千元 。
砂轮车 间 上半年人均奖
金已达五百四 十六元 ，

干的好 的工人奖金已 超
过六百元 。

（ 梁金 安 ）

“ 诸葛 亮研究会”在勉县举行

本报讯　“诸葛亮
研究 会汉中 联会”已于
十月 十八 日 在勉县 隆重
举行。省 内外的一些专
家、教授、学者 、文物
工作者参加了会议。汉

中地委、行署的领导同
志也到 会讲 了话。

“诸葛亮研究会”
是由 四川 成都 、湖北襄
樊、陕西汉中三方 协商
成立的 。这次会议，是
汉中 地区建国 以来规模
比较大的一次历 史学术
研究会。为 了开好这次
会议 ，勉县将蜀 汉文物

古迹，修葺一新。同 时
在武侯祠 、武侯墓文管
所内 举办了 “历代名 人
咏诸葛”、“诸葛亮五

次伐魏”图片展 览。汉
中市博物馆还新办了三
国时期 占据汉中三十余
年的农 民起义领袖张鲁
事迹展室。与会代表将
在会上交流 学术论文 ，
开展学术研 究 活 动 。
并参观有关的文物古迹
和展览 。

（ 本报特 约 记者
薛长 明 ）

图片新闻
一条 投 资 七 百 四 十 二 万

元，年 产 能 力 一千 万 米 的 色 织
布后 整 理 线 最 近在 西 安 市 第 一
染织 厂 正 式 建 成投 产 。经过这
道生 产 线 加 工 的 色 织 物 具 有 色
鲜、抗 皱 、抗 缩 水 、仿 毛 感 强
等不 同 特 点。图 为 该 生 产 线 的
最后 一 道 工序——热 定 型 机在
运行 。　惠怀汉摄

省内 燃 机 配 件 一厂 提 前 完 成 年 产 值 计 划

本报讯 省 内 燃机配件一厂改革分 配制度，加 强企
业管理，全厂提前三个月 超额完成今年产值计划 ，利润
比去年计划翻 了一番。（王 鑫 ）
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